

The Rt. Hon. Joe Clark, P.C., M.P.  
Secretary of State for External Affairs



Canada

Le très hon. Joe Clark, C.P., député  
Secrétaire d'Etat aux Affaires extérieures

OTTAWA, Ontario  
K1A 0G2

September 23, 1988

Cher John,

Je désire vous féliciter, vous et les membres du Comité spécial sur le processus de pacification en Amérique centrale, pour votre excellent rapport qui a été déposé à la Chambre de communes le 5 juillet. La création du Comité, qui a été approuvée à l'unanimité par les partis, reflétait les graves préoccupations que la situation en Amérique centrale suscitait chez les membres de la Chambre et, assurément, chez tous les Canadiens. Elle témoignait du désir du peuple canadien de contribuer de toutes les manières possibles à la restauration de la paix dans cette région troublée.

Votre comité n'a pas demandé que le gouvernement réponde officiellement au rapport. Je saisisrais néanmoins cette occasion pour commenter les principales recommandations. À titre d'observation générale, je dirais d'abord que mes collègues et moi-même avons vivement apprécié le travail du Comité. J'ai examiné le rapport avec l'honorable Monique Landry et avec des hauts fonctionnaires des Affaires extérieures et de l'ACDI. Nous avons constaté qu'il aborde nos relations avec l'Amérique centrale dans un esprit positif, et qu'il formule des recommandations sur les options qui s'offrent au Canada dans un esprit novateur. Je vous saurais gré de bien vouloir exprimer ma reconnaissance aux autres membres du Comité et au personnel qui ont accompli un travail si remarquable dans un si bref délai.

J'aimerais faire les observations suivantes sur les recommandations du rapport, en commençant par les mesures de vérification et de contrôle de l'Accord de paix. Notre gouvernement et celui qui l'a précédé ont appuyé les cinq pays d'Amérique centrale dans leur recherche de la paix. L'Amérique centrale a figuré à l'ordre du jour de presque toutes les réunions bilatérales auxquelles j'ai participé, depuis l'an dernier au moins. Nous avons joué un rôle de chef de file dans les délibérations aux Nations Unies, où nous avons été l'un des premiers coparrains du Plan spécial des Nations Unies pour l'Amérique centrale. Il

L'honorable John Bosley, C.P., député  
Président du  
Comité spécial de la Chambre des communes  
sur le processus de pacification en Amérique centrale